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! ! ! !中式台球比赛使用同一颗主
球（白色）及 !到 !"号共 !"颗目
标球，! 到 # 号球为没有白边的

球，$号为黑色球，%到 !"号为带
白边的球。 比赛双方按规则确定
一种球（单色或是花色）为自己的

合法目标球，在将本方目标球全部
按规则击入袋中后，再将 $号球击
入袋的一方获胜该局。若一方在比
赛中途将 $号球误击入袋或将 $

号球击离台面，则对方获胜该局。
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聚焦 A13汇文 体

世锦赛助推中式台球走向世界
! ! ! ! 本报讯 中国·上饶·玉山
&'!()*+,“上菱电梯”杯中式台球世
界锦标赛今日落幕。本次世锦赛由国
家体育总局小球运动管理中心、中国
台球协会、江西省体育局、上饶市人
民政府主办，玉山县人民政府、北京
星牌伟业体育发展有限公司承办，
得到世界职业台球协会（-.*+,）、
国际台球联合会（/*+0）、世界花式
撞球协会（-.,）鼎力支持，参赛选
手拥有-.,和 )*+,双重积分，赛

事总奖金 1''多万元人民币，对中
式台球在世界的普及与发展起到推
波助澜的作用。
此次 1('多位参赛选手来自全

球 1'个国家和地区。包括丁俊晖、希
金斯、乔·佩里、马克·威廉姆斯、多
特、马奎尔、特鲁姆普以及罗伯逊等

在内的职业斯诺克世界排名前 !(名
有 $位参赛。这是丁俊晖首次参加中
式台球世锦赛，虽然首轮淘汰，但他
在赛后说：“如果有一天他觉得如果
能够把斯诺克及九球和中式台球的
世界冠军都收入囊中，才是真正的
荣耀。我会尽己所能与众多球员一起

推动中式台球在世界的普及。”
作为第二届中式台球世锦赛，

为了给来自世界的选手们提供一流
的比赛环境与设施，江西省体彩中
心、上饶市政府都给予大量资金支
持，玉山县政府举全县之力，与北京
星伟体育用品有限公司全力承办，玉

山县政府特别邀请国际机构规划并
修建了国际级比赛场馆，保证了赛事
硬件环境、接待、运营高水准，让球星
们可以心无旁骛地公平竞争。

很多企业嗅到中式台球世界
级影响力，纷纷参与。上菱电梯成
为比赛冠名赞助，而星伟公司不仅
发现并培养了丁俊晖、潘晓婷等明
星，目前还签约特鲁姆普、罗伯逊
等世界大腕球星，并积极搭建产业
生态圈。 （欧阳）

! ! ! !中式台球是什么玩意？玉山在哪
里？一连串的问题，伴随着中式台球世
锦赛的进行，一一被解开。小县城里，敲
锣打鼓，花车巡游，一睹世界冠军们的
风采。热闹，不是精彩的全部。待今季繁
华落尽，中式台球留下的还有更多冷思
考与再出发的决心。

全新体验
相同的台泥和袋口，在很多人看

来，斯诺克选手参加中式台球更容易
上手。而曾经一些闯荡英伦斯诺克球
坛却最终未有收获的中国球员，很多
人都选择回国专攻中式台球。然而斯
诺克大腕们来到中式台球世锦赛，却
是晕头转向惹人发笑。
首日比赛，丁俊晖双败出局。赛后

他却露出难得的好脸色，“时差都没倒
过来。”比赛中，丁俊晖一边打一边与
裁判对话。“我们都对规则不熟，所以
打的时候要和裁判确认一下。”比赛是
放松的，结局却不尽如人意。罗伯逊赢
得斯诺克世锦赛冠军，但在这里也很
快败下阵来。“我去年来过本觉得应该
不太难，比赛前我还稍微看了下规则，
但一上场还是没了方向。”他笑着说以
后回英国要好好练练。中式台球的比
赛用球与斯诺克相比稍稍重了些，“许
多球的走位与旋转，都与自己设想的
不太一样。”

球星拼命
别以为球星们都只是走马观花，

玩玩就算的，英国九球名将凯利·费雪
说：“我可是来拼命的。”昨天她率先闯
入女子组决赛。
过去两年，费雪遭遇了人生中巨

大的考验。&'!2年 #月，费雪接受了
一项心脏手术，修复心房中膈缺损。
&'!"年 !&月 $日，费雪在 !$个月内
第二次接受大型手术，手术在夏洛特
进行，整个手术耗时 !'个小时之久。
手术后，医生建议费雪休息 1个月，在
第二季度复出。但顽强的费雪曾在手
术后第一时间表示，一定要参加中式
台球世锦赛。“我的手术很成功，但我
还处于恢复期。我每一次击球都会伴
随疼痛。因为疼痛，我无法在比赛中抬
高手臂进行跳球。”
拼命，拼出好成绩。“能打到现在

我很开心，中式台球对我来说是一个

全新的尝试，我喜欢这种挑战。我的决
赛对手是陈思明，我们平时一直在九
球比赛中相遇，在这个新的舞台上再
较量，一定非常有趣。”

球市火爆
开幕式，花车巡游的震撼场景令国

外球手大为惊叹。从入住的酒店到开幕
式场馆，穿城而过的十里路程，沿街全
部挤满了热情的市民。不少人手中挥舞
着各国国旗，高举着自己喜欢的球星的
大幅头像。“真可以用万人空巷来形容，
那些球员的画像都是他们自己弄的。”
玉山报纸记者程琪琳介绍说。
不仅人人关注，更要人人参与。两

年时间，玉山及周边市县冒出许多新
的台球馆。一些老球馆，也引进了中式
台球球桌。上半年，玉山县还搞起本地
的台球赛。此外，台球还被引入了幼儿
园与小学。娃娃们不仅会打，还对规则
十分熟悉。
承办国际顶级赛事不再只是一二

线城市的专利，中国体育产业正在尝
试在小城市开拓大市场。中国台球协
会副主席甘连童表达了自己的观点：
“一二线城市的赛事多，容量接近饱
和，市场也比较成熟，对项目的推广意
义不大。反而是一些中小城市恰恰在
这方面优势明显。”“球星效应”依然是
中式台球未来推广的一大手段。“目前
中式台球已在国际台球界形成与斯诺
克、%球三足鼎立的格局，但在未来还
有更为广阔的发展空间。‘请进来’只
是中式台球推广的第一步，未来还将
寻求在国外举办大赛，让中式台球真
正‘走出去’。”第二届中式台球世锦赛
吸引 1(2 名来自世界各地的球员参
赛，这也使本次大赛成为参赛选手最
多的台球赛事。

首席记者 华心怡
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上场没了方向
边打边问规则
中式台球世锦赛让大腕晕头转向

! ! ! !玉山$隶属江西上饶市% 这

座小县城$倏忽间热闹起来% 街

头巷尾$被中式台球世锦赛的宣

传海报覆盖%

小城故事多%

比赛放在玉山一中举行% 夜

里 !时半$天色黑压压一片% 宁静

被打破了$晚自习的同学们鱼贯而

出%自行车&助动车悠悠而过$一日

的读写过后$嬉闹着回家去了% 当

地人说起玉山一中$无不流露着明

显的骄傲% 每年高考$玉山一中总

会有好几个学生被清华北大录取$

'我家的亲戚$ 两个儿子都是北大

博士$小女儿弱了点$去了上海的

同济大学% (司机张师傅的儿子以

前便是玉山一中的学生$如今研究

生毕业% 玉山不过几十万的人口$

却出了 "##多个博士$便有了'博

士县(的美誉% 玉山一中门口的道

路$也被命名为博士大道% 市中心

的一块绿化$还造起博士榜$那些

学术牛人全都榜上有名%

知识便是力量$ 知识能塑造

眼界%在玉山的战略布局中$体育

产业成为县域经济转型的重点项

目%玉山人将目光锁定在台球%他

们说)台球运动$根在玉山%原来$

玉山出产的大理石& 青石板储量

达 "#亿立方米%已成为世界各大

台球赛事第一选择的星牌台球桌

都使用这里的青石板$ 用行家的

话来说$'用了别处的材料$ 球桌

感觉就是不行%(玉山年产 "万多

台球桌$$%万块台球桌面$ 畅销

世界$产值超过 &亿元%

台球$是必然之选%但中式台

球$ 却是明智之选% 斯诺克太高

端$在一&二线城市的市场也已成

型%中式台球玩的人多$却还未形

成有规模的赛事与根基% 高铁停

靠$玉山与外部的连接更广阔了$

中式台球世锦赛便在这样的背景

下来到小城% 从第一届的 '##多

人参赛$到今年的 "##多人到场$

上百家媒体来到玉山报道$ 电视

信号覆盖全球 '(#多个国家和地

区$ 各类报道过万**玉山重金

打造的新赛事有了回报%

中国体育产业的探索$体育基

础的铺展$大城市是排头兵$小城

镇更是重要的元素$后者才是中国

社会的大多数% 玉山$写下范本%

华心怡
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